

Bilan 2021 des traversées crapauds dans le Val Suzon (21)

E. Colliat-Dangus

Communiqué – juin 2021

Le suivi des traversées des crapauds le long de la route départementale du Val Suzon doit permettre d'identifier l'aménagement routier le plus pertinent en faveur des amphibiens. Ces traversées se font depuis 2006 par l'action des bénévoles du GNUB (Groupe Naturaliste Universitaire de Bourgogne). Depuis 2020, le dispositif a été renforcé avec un plus long linéaire surveillé et de nouveaux partenaires qui s'engagent.

Cette année, le suivi quotidien s'est déroulé du 14 février au 14 avril.

Bravo et merci à la trentaine de bénévoles qui s'est relayée sur les 1 000 mètres de filets pour la relève journalière des 48 seaux !

Le bilan de cette année est très positif :

- 1 098 amphibiens ont traversé l'installation sur la période,
- dont 1 060 crapauds communs,
- c'est la meilleure traversée depuis la chute des effectifs en 2014,
- taux de mortalité le plus bas (0,99 %) enregistré depuis les 1^{ers} suivis en 2006 !

Il y a eu 4 jours de passages massifs où 100 à plus de 250 amphibiens ont été relevés dans les seaux. La nuit du 26 mars a vu passer 267 crapauds en quelques heures, ce qui correspond aussi au premier redoux après les semaines froides de début mars.

Grâce aux informations enregistrées lors des relèves des bénévoles, un groupe de travail dédié à la question permet actuellement de faire avancer le projet d'aménagement de la route.

En parallèle, il est encore nécessaire d'affiner les observations, notamment sur les zones de passages privilégiés par les amphibiens.

Le suivi des traversées continue l'année prochaine : on vous attend toujours plus nombreux !



C. Delaplace



Commune de Val-Suzon

Plus d'informations :
gnum.infos@gmail.com